



Espace analytique de Belgique
Association pour la formation et la recherche psychanalytique

Année 2015-2016

Atelier à Bruxelles –Saint Gilles

LE REFOULEMENT

Responsable: Isabel Glorieux et Cédric Levaque

Le refoulement, telle est l'une des découvertes majeures que Freud nous a laissé en héritage. Cette notion, devenue incontournable dans l'abord notamment de la clinique des névroses, est également passée dans le langage ordinaire et ce, au risque d'y perdre parfois d'une certaine rigueur. Certes les preuves de l'existence du refoulement sont irréfutables mais s'étaient essentiellement sur le retour du refoulé et les rejetons de l'inconscient. Après tout, qu'est-ce que le refoulement ? Comment opère-t-il ? Qu'est ce qui le cause ?

Telles sont les questions que nous aborderons cette année par la lecture de la retranscription du séminaire tenu il y a quelques années à Paris par Patrick Landman et Gérard Pommier. Ces deux analystes explorent, aux travers de leurs échanges, des éléments de compréhension sur ce concept central en psychanalyse.

Nombre de participants : maximum 6.

Inscription : I. Glorieux 0496 589 776
C. Levaque 0498 265 777

Horaire : Le 4^{ème} **jeudi** du mois, de 20h30 à 22h.
Premier atelier le 24 septembre 2015

Lieu : Rue des Etudiants, 26, 1060 – Saint Gilles

Participation aux frais : 60€ - 30 € pour étudiants et demandeurs d'emploi -
Gratuit pour les inscrits en ordre de cotisation à l'EaB.

Pour plus d'informations sur les autres conférences, ateliers, groupes d'intervention
www.espace-analytique.be